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[KELEM ] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Convido os 

senhores vereadores para tomarem assento em seus respectivos lugares, bem como 

assinarem o livro de presença. Peço a nobre Secretária que faça a chamada dos 

vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  - Procede chamada 

do senhores vereadores 

Há quórum senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Havendo número 

regimental, declaro aberto os trabalhos desta sessão ordinária. E em cumprimento ao 

que estabelece a Resolução nº 001/89, solicito aos Senhores Vereadores que se 

coloquem de pé, bem como ao público, e solicito ao nobre Vereador Marcelo Rosa que 

faça a leitura de um texto bíblico. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Procede a leitura de 

um texto bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Não havendo interesse 

dos nobres Pares em discutir a Ata da sessão anterior, vamos colocar em processo de 

votação. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Solicito a nobre secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Não há avisos 

protocolares presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Não havendo avisos 

protocolares iremos dar sequência ao rito regimental da sessão. 

Solicito a secretaria que faça a leitura do expediente dos nobres vereadores, que na 

verdade foi de autoria dos nobres vereadores agora passa a ser de autoria do poder 

executivo, que são as devolutivas dos poder executivo iria apreciar, e o retorno foi com 

veto. Então peço a nobre secretária que faça a leitura dos vetos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê: Veto n° 22 de 

autoria do poder executivo. Veto total ao projeto de lei n° 149/2021 de autoria do 

vereador Léo Dantas...[02 CLAUDICEIA] ... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL 

SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

23/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 106/2021 de 

autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

24/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 78/2021 de 

autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº  

25/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 164/2021 de 

autoria do Vereador Dr. Franz. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 



A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

26/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 158/2021 de 

autoria do Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

27/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 1812021 de 

autoria do Vereador Wendel Lima. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

28/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 134/2021 de 

autoria do Vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

29/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 190/2021 de 

autoria do Vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) Lê – Veto nº 

30/2021 de autoria do Poder Executivo. Veto total ao projeto de Lei Nº 132/2021 de 

autoria do Vereador Fábio Veterinário.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) -  Presidente 

encerrada a leitura do Expediente do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Para você que está em 

casa esse rito que nós acabamos de fazer, toda vez que o Poder Executivo encaminha os 

projetos dos Vereadores vetados vai para as Comissões para analisar se de fato o Poder 

Executivo vetou de forma coerente ou se teve excesso na sua avaliação para que nós 

possamos posteriormente votar com tranquilidade esses vetos para a gente derrubar ou 

manter os vetos. Ok? 

Pela ordem o vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Só falar aqui que na 

verdade quando o prefeito manda os vetos para cá, na verdade ...[03 ANA ] ... o prefeito 

manda o veto para cá, na verdade, já passou pela comissão aqui na Câmara. Na verdade, 

ele poderia mandar o veto dos vereadores, mas mandar explicando o porquê. Porque ele 

manda o veto, mas já passou pela comissão. E a comissão aqui da Casa, nós já demos o 

parecer favorável. E ele manda para cá o veto, mas não manda falando o porquê que 

vetou. Então nós acabamos aqui acatando o que? Porque não tem o porquê que ele está 

vetando! Então o que acontece: a gente poderia,assim...Mandar o porquê está vetando, 

para o vereador saber o porquê ele está vetando. Porque nós não sabemos o porquê ele 

está vetando! Se nós demos o parecer favorável quando os colegas vereadores fizeram o 

projeto, nós vamos fazer o quê?Nós vamos ter que tornar a dar o parecer. Então vamos 

ter que dar o parecer favorável de novo. Porque nós vamos dar o parecer contrário sendo 

que nós já demos o parecer favorável? Então se manda, teria que mandar! Ler aqui a 

razão do veto. Porque, na verdade, a população não sabe: nós estamos fazendo o nosso 

trabalho, fazendo leis e nós não temos a razão do veto. Então teria que ler aqui também 

a razão do veto! Porque aí a população entenderia o que é. Porque se for para nós 

darmos o parecer, colega Rodrigo, nós vamos ter que dar o parecer favorável de novo. 

Nós já demos uma vez! Então nós agora vamos dar ao contrário? Então, assim, é muito 

sem noção esse negócio! É só isso que eu queria esclarecer à população. 



O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela 

ordem com o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Cumprimentar a mesa, 

cumprimentar os colegas, o público presente, o pessoal em casa. Hein, Zé, com certeza, 

eles devem ter mandado!Porque todo ato tem que ser fundamentado. Mas essa Casa, ela 

é independente. Esse poder é independente! Eles têm uma opinião.E isso é um controle 

preventivo de inconstitucionalidade. E aqui é outro. A gente exerce outro. A opinião 

deles foi dada e fundamentada, com certeza. Tem que ser! E a gente não é obrigado a 

acompanhá-los. A gente aqui – o plenário é soberano – pode derrubar, pode ser a favor. 

Então não tenha receio de ir contra nem de ir a favor, porque isso daqui é a 

independência do poder. Está bom? 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – É 

exatamente o que vai acontecer. A fundamentação feita pelo Poder Executivo vai ser 

analisada novamente pela Comissão de Redação e Justiça. E a próxima apreciação do 

plenário já vai ser em cima do novo parecer da Comissão de Redação e Justiça. 

Pela ordem o vereador Franz Tristão. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Quero dar uma boa 

tarde a todos! Parabenizar o Zé Preto pelas palavras e o Rodrigo pela explicação. É 

exatamente assim que acontece! São dois poderes independentes, cada um tem a sua 

posição. Mas eu só queria deixar claro aqui que esse vereador, até hoje, quase um ano 

de mandato, fez dois projetos. Um, em favor do transtorno autista e, outro, em favor das 

Micro e Pequenas empresas de Guarapari. São dois projetos muito importantes e, 

infelizmente, todos os dois com vetos. E, que eu me lembre, todos os projetos de lei 

aprovados, vindo de vereadores, até agora, todos eles vieram com o veto. Então essa 

Casa realmente está praticamente inútil nessa questão de fazer projetos de lei, já que não 

se há uma conversa, não se chama o vereador para poder discutir, melhorar o projeto. 

Quem sabe, no futuro, vamos tentar melhorar isso. Vamos tentar fazer assim.Que o 

Poder Executivo possa participar desse projeto junto com o vereador, com a Câmara. 

Mas, infelizmente, dois grandes projetos, até hoje, iria ajudar muito a população de 

Guarapari.Mas, infelizmente, a partir de hoje, eu só coloco projeto de lei dentro dessa 

Casa depois de conversar com o Executivo – se é que o Executivo vai nos receber para 

tratarmos de projetos de lei. Então quero deixar isso claro a população. Às vezes, vocês 

não vão ver mais tramitando projetos meu aqui dentro.É porque realmente a gente 

trabalha dias e dias para transformar aquilo num projeto de lei e todos eles, até hoje, 

vieram com os vetos. Muito obrigado, Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela 

ordem vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ – Senhor presidente…[04 SAMUEL ] ... O 

SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ – Senhor presidente, nobres pares, publico 

que nos acompanham. É importante essa fala do Vereador Franz Tristão, porque eu 

venho de um mandato de 20 anos atrás com Prefeito Antônio Gotardo, quando fomos 

parceiros, colegas de mandato aqui, e que esses vetos eram discutidos junto com o 

executivo. Então, tá faltando essa graxa, chamar o vereador e falar: vereador,melhora 

esse projeto aqui, muda ele ali e faz isso que ele vai ser sancionado. Então, tá faltando o 

executivo, porque os projetos que eu vi aqui todos eles são na sua maioria, não são 

onerosos. Todos eles são na sua maioria são benéficos para a população de Guarapari, e 

serão projetos que estão perdidos, porque vetados agora, eles não poderão ser 

apresentados neste ano, só no ano que vem. E se forem é derrubado o veto e o prefeito, 

e promulgado por esta casa, pelo presidente, o prefeito vai entrar na justiça com Adin e 

o projeto não vai a frente. E aí o vereador vai ter um instrumento na mão, que ele não 



vai poder usar. A população vai ter algo que é benéfica para ela, mas que não vai poder 

ser usufruída. Então,é importante que tenha mais diálogo entre o executivo e entre o 

legislativo, os poderes são independentes, mas harmônicos entre si. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, pela ordem! 

Ainda, eu gostaria de convidar para vir aqui e pedir ao Rafael, o Bruno Pianissoli, é 

goleiro profissional, um amigo, cunhado aqui do Badejo meu chefe de gabinete. O 

Bruno foi destaque esse ano pelo time dele o Cianorte, o Bruno joga no Paraná, Bruno 

foi da base do Cruzeiro Esporte Clube. Tamanho de goleiro ele tem né Bruno, é um 

amigo, uma pessoa que a gente tem um carinho muito grande!E na verdade, eu só 

gostaria de pedir ao Rafael que colocasse os dois vídeos, são rápidos e bem objetivo 

para não ocupar o tempo de todos. 

(É procedida a execução do vídeo com lances do Goleiro Bruno pela Copa do Brasil) 

Esse jogo foi pela Copa do Brasil, contra o Santos. O Bruno ele é natural de Guarapari. 

Temmais defesas, mas eu não vou ficar ocupando o tempo dos senhores. Passa outro 

vídeo Rafael, fazendo favor. Nesse momento o narrador menciona a cidade de 

Guarapari. Gostaria de agradecer o Bruno e parabeniza-lo e entregar essa homenagem. 

Obrigado Presidente! 

(É procedida a entrega da honraria ao Goleiro Bruno Pianissoli)  

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela 

ordem Vereador Oldair Rossi. Lembrando que nós precisamos finalizar a pauta do 

pequeno expediente, senão, vai ficar congelada Oldair. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos, mesa diretora, 

Presidente Wendel. A minha vinda nessa tribuna hoje, é para falar do que aconteceu na 

noite retrasada. Mais ou menos umas 9 horas da noite, o telefone não parava de tocar 

por pessoas solicitando a defesa civil...[05 RUTH ] ... horas da noite o telefone não 

parava de tocar, pessoas solicitando a defesa civil, porque o meu número está aindo 

agregado a defesa civil, ao povo de Jabaraí, estive lá, entrei em contato com Sabrina, a 

calamidade que está virando aquela beira rio, há muito tempo que vem acontecendo 

naquela localidade, o bueiro de Jabaraí não comporta a vazão da água, alaga todas as 

casas da beira rio, e vem trazendo transtorno até o Bairro Jardim Santa Rosa, voltando 

pelas caixas, ralos, bueiros, voltando para dentro de casa, essa obra lá do Jabaraí, nós 

fizemos aquela ponte de madeira que tinha caído, lá quando estava gerente da defesa 

civil, né, colocamos dois postes de eucalipto, uma ponte que foi construído em caráter 

emergencial para atender aquele colégio, pedido pelo diretor do colégio! E agora a gente 

tem esse problema grave, precisamos aí do poder executivo, do secretário de obras, 

Sabrina, nós temos que nos unirmos, porque está trazendo transtorno a dois bairros: 

Jabaraí e Santa Rosa, temos que drenar aquele valão até na última casa do Jabaraí, 

construir uma ponte ou fazer o que está lá notificado com laudo da defesa civil que eu 

fiz que é a construção de uma ponte ou quatro carreira de galeria de dois por dois para 

dar vazão a toda essa água! E não deixando para trás a mesma região, foi construído um 

acesso do JM a Jabaraí, setecentos metros de asfalto, e iluminação pública daquela 

região, porque não tinha! Fizeram uma pista linda, maravilhosa, mas esqueceram de 

colocar a sinalização, né?! Já vitimou uma pessoa na semana retrasada, um pai de 

família por falta de sinalização naquela região, a pista ficou larga, pode-se fazer igual na 

Avenida Paris, colocar os olhos de gato lá e fazer uma ciclovia até Jabaraí, e fazer uma 

lombo faixa antes da entrada do Bairro Jabaraí, e mais três na parte de baixo! Já fizemos 

ofícios indicativos, queria solicitar aí ao secretário de transporte do município, o Luís, 

que não só lá, mas dê atenção aos indicativos dos vereadores, porque a gente não está 

aqui brincando, aqui nós estamos trabalhando, então toda solicitação que vai é porque é 

o desejo e a cobrança dos cidadãos de Guarapari! Pedir uma atenção especial nessa 



localidade que vem vitimando e trazendo transtornos a dois bairros e ao município de 

Guarapari! Já arrancaram um poste novo dessa iluminação, um carro já arrancou de 

tanta velocidade que eles imprimem naquela reta! Então temos que ter responsabilidade 

e trabalharmos em conjunto: o poder executivo, legislativo e secretarias do município, 

só assim vamos resolver os problemas de Guarapari! Muito obrigado e uma boa tarde a 

todos e Deus abençoe! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Seguindo a sessão, 

nesse momento nós iremos apreciar todas as matérias constantes na pauta na sessão 

ordinária de hoje, no Pequeno Expediente! Por isso, para votarmos pela Ordem... pela 

Ordem o Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Presidente  solicito votação 

em bloco das proposições, moções dos vereadores! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Nobre Secretária...[06 

KELEM] ...  O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Nobre 

secretária que faça a leitura do expediente dos senhores vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 155/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 202/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 215/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 217/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 218/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 219/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 221/2021 de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) - Encerrado as 

proposições dos senhores vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O vereador Rodrigo 

Borges solicitou ao plenário que seja feito a votação em bloco de todas as matérias 

constantes na pauta da sessão de hoje. Por isso irei colocar em apreciação do plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço a nobre secretária que faça a leitura de todos os requerimentos, indicações, moções 

e votos de pesar da pauta de hoje. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Requerimento 

n° 107/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Requerimento n° 108/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Requerimento n° 110/2021 de autoria do vereador Wendel Lima. 

Lê: Indicação n° 286/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 



Lê: Indicação n° 2872021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Retirando a Indicação n° 615/2021 solicitado pela vereadora Sabrina Astori.  

Lê: Indicação n° 616/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação n° 624/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 625/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 940/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi...[07 CLAUDICEIA]...  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 626/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 940/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 949/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 973/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 984/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1137/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1138/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1193/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1194/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1215/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1218/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1310/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1311/2021 de autoria do vereador Leo Dantas. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1312/2021 de autoria do vereador Leo Dantas. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1313/2021 de autoria do vereador Dr. Franz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1314/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação 

Nº 1317/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz...[08 ANA ] ... Indicação nº. 

1317/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Indicação nº. 1318/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Indicação nº. 1320/2021, de autoria do vereador Franz Tristão de Almeida. 

Indicação nº. 1325/2021, de autoria do vereador Carlos Eduardo do Nascimento. 

Indicação nº. 1326/2021, de autoria do vereador Carlos Eduardo do Nascimento. 

Moção nº. 176/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 183/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 290/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Moção nº. 291/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Moção nº. 307/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 



Moção nº. 308/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Moção nº. 315/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 316/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 326/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Moção nº. 330/2021, de autoria do vereador Maxwell Júnior. 

Moção nº. 331/2021, de autoria do vereador Maxwell Júnior. 

Moção nº. 335/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Moção nº. 338/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola. 

Moção nº. 339/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola. 

Moção nº. 341/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Moção nº. 342/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Moção nº. 344/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Moção nº. 345/2021, de autoria do vereador Leonardo Dantas. 

Voto de Pesar nº. 039/2021, de autoria dos vereadores Wendel Lima, Denizart Luiz do 

Nascimento, Marcial Souza Almeira, Franz Tristão, Carlos Eduardo Nascimento, Izac 

Queiroz, Kamila Rocha, Leonardo Santas, Marcelo Rosa, Maxwell Júnior, Oldair Rossi, 

Luciano Loyola, Rodrigo Borges, Rosana Pinheiro, Sabrina Astori e Ademir Pereira. 

Voto de Pesar nº. 040/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Voto de Pesar nº. 041/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Presidente, encerrado o expediente dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Encerrada 

a leitura dinâmica de todos os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar 

iremos colocar em apreciação do plenário para processo de votação. 

Em votação todos os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar....[09 

SAMUEL ] ... Em votação todos os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Antes de encerrar o pequeno expediente, confirmar com a nobre secretária se foi feita a 

leitura do requerimento da Vereadora Rosana Pinheiro. Nós vamos ter que fazer uma 

correção, foi retirada a indicação 615/2021 da Vereadora Sabrina Astori, eu vou pedir 

autorização retroativa ao plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Desta forma ficam todos os requerimentos, 

indicações, moções e votos de pesar, aprovado por esse plenário. Neste momento 

entraremos no horário destinado aos oradores, que por sua vez são os nobres vereadores. 

Assim peço que a nobre secretária faça chamada do primeiro Vereador inscrito, para 

que possa fazer o uso da palavra pelo tempo regimental de até 6 minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREDORA ROSANA PINHEIRO – Quero cumprimentar a mesa, a 

todos que aqui nos acompanham e aqueles também que nos acompanham neste 

momento pelas redes sociais, pela TV Guarapari, desejando a todos mais uma vez uma 

boa tarde. Queria falar um pouquinho das minhas indicações antes de falar das Moções. 

Eu fiz uma indicação solicitando aí um serviço odontológico emergencial 24 horas na 

UPA, porque quem tem dor de dente sabe o quão é terrível essa dor. E aconteceu que 

uma criança caiu e fraturou o dente, e não tinha onde pedir socorro. Então assim, a 

gente vê que hoje esse serviço é um serviço necessário. Então, nós estamos aí 

solicitando esse atendimento emergencial 24 horas. Uma outra indicação, já falei aqui 

em um outro momento, é sobre os furtos dos bueiros! Hoje os bueiros estão sendo 

furtados veementemente, em virtude pra venda. Então assim, eu estive com o Márcio 



que é diretor da CESAN em conversa. Então, foi sugerido ali nós fazermos de repente, a 

substituição dessas tampas, por tampas que não tem valor comercial e impossibilitando 

assim o ensejo de vendas. Então fica aqui também essa indicação! Mas o que me traz 

hoje aqui de forma muito especial, são duas mulheres importantes, duas mulheres 

guerreiras, duas mulheres empoderadas, duas mulheres a quem eu tenho grande 

admiração. Nós estamos no mês de outubro, mês dedicado aos professores que foi na 

semana passada, mas também o Outubro Rosa. Então, eu queria aqui falar um pouco 

dessas duas mulheres. A Ticiane é uma pedagoga, tem vários títulos, fez vários cursos 

nesta área, é uma professora atuante, queridíssima. E quando eu resolvi homenagear 

você Ticiane, é por toda a sua bagagem, por tudo aquilo que você traz, pelo amor que 

você tem a sua profissão, e exerce de forma muito linda. Então, queria sim 

primeiramente homenagear você enquanto professora. E Luciana é uma grande amiga 

Luciana, Luciana nós nos conhecemos há muito tempo, somos de caminhada de igreja, 

fundamos um projeto juntas em 2018. Luciana também é pedagoga,mas Luciana 

também trabalhou com muito amor pelas missões na Pastoral das Missões. E Luciana 

tem um exemplo de vida muito lindo, é uma guerreira! Teve câncer, lutou contra o 

câncer, não tem uma mama, fará a reconstituição né Lu, mas é uma mulher batalhadora, 

é uma mulher que merece respeito...[10 RUTH ] ... não é Lu, mas é uma mulher 

batalhadora, é uma mulher que merece respeito, e neste mês do Outubro Rosa, eu não 

poderia esquecer de você, minha amiga! Você que sempre esteve ao meu lado, que 

andou comigo, que é uma amiga, que é uma mulher de Deus, então são duas mulheres 

empoderadas, duas mulheres que merecem carinho, que merecem respeito e merecem os 

nossos aplausos nesse dia! (palmas) Queria chamar as duas aqui na frente para receber a 

Moção de Louvor e Aplausos! 

(A Vereadora Rosana procede à entrega das homenagens as suas homenageadas) 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Mais uma vez quero 

agradecer a todos e uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO –Boa tarde a todos! 

Mesa Diretora; meus colegas presentes; público presente; os colegas aí; amigos; 

Casquinha marcando presença aí, Salú nosso amigo Salú, e outros mais presentes aqui e 

a assessoria! 

Gente eu gostaria de comentar a respeito de um requerimento meu de muita 

importância, porque eu solicito ao prefeito a contratação de pessoas de conhecimento de 

libras para atuarem principalmente no UPA em Guarapari! Eu estive com a mãe de um 

rapaz que é surdo e mudo, esse menino é de Santa Mônica, o Sérgio, passando mal, e  

aquela mãe sofrendo, ele tentando explicar, o médico não sabendo o que dá, e a mãe 

tem que se desdobrar, muitas das vezes, como que o médico vai saber o que se passa 

com aquele jovem, né?! Então muitos outros, às vezes têm que escrever aquilo que está 

se passando, o que está sentindo, aquela coisa toda complicada, e quando uma família 

passa por uma situação dessas, eu também tenho outro menino no interior de Guarapari 

com o nome de Rafael que a mãe já passou por várias desse tipo de coisas, então são 

problemas que aflige a sociedade, aflige o cidadão que vai para lá passando mal, e o 

médico não entende, não entende de libras, não é obrigado a entender, né, então muitas 

das vezes acontece isso! E nós também requerimentos aí a respeito de pessoas 

capacitadas com o básico, conhecimento básico de inglês ou espanhol nos atendimentos 

nós pontos turísticos no município de Guarapari! 



Raphael, tem algumas imagens aí da cidade de Guarapari nesses dias de chuvas, pode 

passar, Raphael! (Passando as imagens) Aqui é em Perocão, nós temos até uma 

notificação no ministério público já, de tão cansado que nós estamos da situação aí...[11 

KELEM ] ... Nós temos até uma notificação no Ministério Público de tão cansado que 

nós estamos desta situação ai. É um sofrimento isso ai. Ontem eu e a vereadora Kamila 

estivemos com um empresário na secretaria de obras reclamando disso ai.  

Isso ai é lá em Village do Sol. Village do Sol o governador hoje convocou prefeito, 

vereadores de Vila Velha para fazerem uma macro drenagem monstro em Vila Velha. 

Eu estive no governo do estado solicitando também para Village do Sol, e vamos ser 

atendido, se Deus quiser. (Passando slides) 

Isso ai é rua Safira, o sofrimento da população da rua Safira eu já trouxe para cá, é ali 

em Setiba. Aquilo ali por despreparo de uma cidadã que é gerente do IEMA, que está 

em Guarapari destruindo Guarapari e sendo apoiada pela secretária da SEMAP do 

município de Guarapari, que ela não poderia jamais está fazendo essas intervenções a 

três quilômetros da base do IEMA. Até vinte quilômetros dentro do município de 

Guarapari ela está impedindo da EDP Escelsa e outros mais órgãos fazerem o seu 

serviço em Guarapari, trazendo ali prejuízo e sofrimento para aquela população ali que 

eu mostrei. Tem um vídeo pequeno Rafael. É um videozinho, se der para passar bem, se 

não der beleza. 

A prefeitura de Guarapari precisa fazer prevenções nesses tempos chuvosos, não tem 

prevenção, pouquíssima prevenção. Acontece alguma coisa no município de Guarapari 

o pessoal de obras naquela correria tenta desafogar mais não faz os preventivos e ruas e 

ais ruas vão ficando sempre alagadas. A situação vem só agravando, agravando nos 

bairros, até a rua São Paulo, não é Kamila, que nunca alagou, ficou com quase um metro 

de água, e outros mais por aqui no município. A situação do município tem que haver 

prevenção, não se combate esse tipo de coisa se não houver limpeza de galerias e outras 

coisas a mais no município. 

Eu gostaria aqui de convidar para fazer a entrega de uma moção, uma pessoa que faz 

um trabalho lindo lá em nossa região, há muitos anos vem fazendo, e meu filho sempre 

lá participando. Então você, Salú, José Salustiano dos Santos, essa pessoa lá do Paturá, 

bairro sofrido também, está debaixo d‟água lá muitas ruas. Você merece essa moção 

aqui, gostaria que você viesse receber Salú. 

 O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O homenageado do 

vereador Denizart gostaria de fazer o uso da palavra por dois minutos, e eu preciso da 

autorização do plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Presidente antes 

do Salu falar, desses trinta segundo meu, só para o Léo fazer a entrega da Moção. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Eu preciso que o Léo 

tenha um pouquinho de paciência para o próximo orador conceder um aparte para ele, 

com a palavra o Salú. 

O SENHOR JOSÉ SALUSTIANO DOS SANTOS – Boa tarde a todos. Eu queria 

agradecer a honraria que o vereador Denizart me concedeu. E quero agradecer também 

por eu não tive essa oportunidade de agradecer, que eu ganhei o título de cidadão 

guarapariensse do ex-vereador Dr. Rogério Zanon, quero agradecer também porque eu 

não tive a oportunidade.  

Gostaria que todas as autoridades aqui do nosso município, do estado, de uma atenção 

maior para os rios de Guarapari. Guarapari é privilegiado com quatro rios, pequenos 

rios, com pouco investimento, eu acredito, que tem investimento no mundo para meio 



ambiente, para que a gente consiga recuperar esses rios. O rio Una está em condições de 

recuperar ainda, eu acho que é um dos últimos que nós temos condições de recuperar. 

Então eu peço aos nobres vereadores que batalhem por isso. Eu já tive em vários países, 

já tive na Amazônia, fiquei cinco anos, conheço bem os rios do Brasil, e a gente tem que 

ter rios. O turismo sem o meio ambiente não existe! Se nós não tivermos a natureza 

funcionando em Guarapari nós não vamos ter turismo no futuro, e a água é o principal 

elemento da vida! Eu faço essa suplica, já estou com quase setenta anos e eu posso não 

vê no futuro, mas eu espero que essa semente que a gente tem colocado aqui em 

Guarapari que ela germine e traga frutos ambientais... [12 CLAUDICEIA] ... Quase 

setenta anos eu posso morrer no futuro mais eu espero que a  essa semente que a gente 

tem colocado aqui em Guarapari que ela germine e traga frutos ambientais aqui para a  

nossa região. Muito obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador Zé 

Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Boa tarde a todos que 

nos assiste, a todos colegas vereadores. Um abraço Casquinha que está nos assistindo 

aqui, Geraldinho que também está nos acompanhando e toda população que nos assiste 

do nosso município de Guarapari.  

É motivo de muita alegria Dito que agora se Deus quiser eu acho que a nossa obra lá de 

Meaipe tão esperada e sonhada agora vai sair que semana que vem tem uma ordem de 

serviço, então se Deus quiser nós podemos até sonhar que já talvez o verão nosso vai ser 

com dignidade para aquela região de Meaipe ali. Então é falar para a população que 

assim a espera eu acho que valeu a pena porque eu acho que agora vai, o governador 

sinalizou que está tudo pronto e vai dar a ordem de serviço e a população da  nossa 

região ali agradece porque vai ser de muita valia. Se Deus quiser vai dar certo.  

Vou passar um minutinho para Léo, não pode passar não tá, Léo? 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS – Boa tarde a todos, 

gostaria de saudar a todos os presentes, a Mesa Diretora.  

Pedir um minuto para Zé, rapidinho, curto porque eu sei que ele tem uma fala bem 

específica para deixar aqui; para falar apenas da minha homenageada a Luciane, como 

todos já  e bem familiarizado aqui com o ambiente aqui né Luciane. Ela é uma pessoa 

no qual eu tenho bastante carinho, muitos daqui dessa Casa tem e tem sido destaque não 

só a nível municipal que tem feito um excelente prestação de serviço, agilidade aqui no 

município mais a nível estadual tenho certeza que se for achar alguém para estar 

fazendo parte de uma gestão é difícil e você principalmente pelo seu gênero tem matado 

de peito o que muitos homens não mata, principalmente uma cidade como Guarapari 

que não é pequena e tem muito esforço. Gostaria de estar entregando,vamos tirar ali 

para tirar uma fotinha.  

(Vereador Léo Dantas faz entrega da Moção para homenageada) 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Também falar que se 

Deus quiser nossa região de Taquara do reino vai ter obra, se Deus quiser de calçamento 

de bloquete nas ruas, acho que falta um pedaço lá também e a comunidade pode esperar 

que se Deus quiser vai estar sendo a espera também vai estar chegando ao fim e se Deus 

quiser também vai chegar o sonho da comunidade de calçar na região que o ônibus 

passa e vai ser de muita valia para a nossa comunidade de Taquara do Reino também.  

Passar a minha palavra para Wendel, um aparte para Wendel Lima. 

(Assume a Presidência o 1º Vice-Presidente Carlos Eduardo Nascimento) 



O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA –  Sr. Presidente, nobres 

Vereadores. 

Eu venho aqui hoje falar sobre a minha indicação referente à antiga Rua São Paulo, é 

uma rua aonde há algum tempo vem sofrendo com a questão dos alagamentos. Em 2020 

juntamente com a vereadora Kamila nós fizemos um trabalho com o prefeito municipal 

para as intervenções necessárias daquela localidade. Então e essa rua está no processo 

licitatório de 2020, a obra ainda não foi executada. Então essa indicação que estou 

fazendo que é até uma indicação do diálogo com a administração para antecipar 

aquela...[13 ANA ] ... Com a administração para antecipar aquela intervenção que já 

está licitada, porque existem pontos na cidade que são prioridades.E a rua São Paulo é 

uma prioridade. E, na oportunidade, também, eu quero convidar os demais vereadores 

que se sentem parte dessa luta para estar assinando juntos. Porque isso nós começamos 

lá em 2020.Era outra legislatura. Então nós estamos na 19ª legislatura, e eu tenho 

certeza que muitos outros pares também gostariam de levantar essa bandeira,como tem 

a Rosana, tem o vereador que também estava dialogando sobre isso. Teve outro 

vereador hoje que me perguntou sobre. Então, assim, eu gostaria muito que vocês 

assinassem juntos e que nós mantivéssemos essa união para a cobrança necessária para 

a prioridade na execução dessa obra. Porque a gente sabe que já está licitada. Só que a 

empresa que ganhou a licitação está executando em outros lugares. E, às vezes, lugares 

até que não tem ainda muitos moradores; que está em terrenos baldios. Enquanto nós 

estamos lá naquela comunidade sofrendo o tempo todo com qualquer chuva, ainda mais 

com esse volume de chuva que está tendo nos últimos dias. A comunidade ali de 

Muquiçaba vem sofrendo essa questão. A vereadora Kamila também vai dar uma 

enfatizada sobre o assunto. Então hoje, Zé, eu quero te agradecer esse espaço que é 

exatamente para refletir junto com a administração pública sobre essa questão, que é 

para antecipar essa intervenção que já está listada. E que o nosso povo, a nossa gente 

que está sofrendo com isso e não consegue mais esperar. A gente agradece a 

administração por já ter licitado. Mas, agora,a gente cobra a celeridade dessa 

intervenção. Muito obrigado a todos! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Para concluir aqui, me dá trinta 

segundos para eu concluir sobre o Village do Sol. Zazá, você falou aqui. O Village do 

Sol: duas reuniões com o prefeito. O prefeito já liberou o dinheiro para fazer aquela 

drenagem do rio e, até hoje, o tal desse negócio de órgão aí, o LEMA, não conseguiu a 

licença para liberar. O dinheiro está lá, que são cem mil reais que ele liberou para 

contratar as máquinas, e, com quinze dias, limpa. Tem mais de um ano. É uma 

decadência anunciada: vai sofrer de novo o povo.E o que acontece? Falta de boa 

vontade do prefeito, não é! Porque eu já participei de duas reuniões e o dinheiro está lá. 

Pode usar os cem mil; contratam as máquinas e faz. Mas o que acontece: até hoje o 

IEMA não deu a licença para limpar o rio. O que vai acontecer? A população lá do 

Village do Sol vai pagar de novo esse ano.Já começou a pagar! E vai… 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde mesa diretora, 

meu presidente Dudu Corretor. Boa tarde nobres pares, a imprensa, servidores dessa 

Casa. Boa tarde meu Deus! Obrigado por mais esta oportunidade de estar aqui falando à 

população de Guarapari. E hoje, senhores vereadores, população de Guarapari, 

principalmente a minha querida Meaípe, é um prazer muito grande subir a esta tribuna e 

falar coisas boas. E essa semana eu tive uma tripla emoção quando, na quarta-feira, fui a 

uma ordem de serviço para retomada da obra da construção de uma creche. Que eu acho 



isso de uma importância muito grande para a Educação em primeiro lugar. Depois até 

que vem a Saúde. Então quando o prefeito assinou aquela ordem de serviço e no seu 

discurso ele falou que as obras que estão paradas não é problema da prefeitura, não é 

problema financeiro porque o município tem dinheiro em caixa. É problema que esbarra 

numa lei que a empresa para ganhar uma licitação, ela não precisa ter dinheiro para 

poder começar uma obra, uma garantia. E ele conseguiu na Justiça a liberação dessa 

obra. E a gente recebe uma notícia do engordamento da praia de Meaípe e a reforma 

daquele trecho da 060. A recuperação do trecho da 060 que liga Meaípe a Porto Grande. 

Aquela obra é uma obra de necessidade, pois todos ali que frequentam, que moram ali 

sabem da necessidade daquela obra que é engordamento da praia e a erosão da 060. 

Mais eu fico muito feliz, vereador…[14 SAMUEL ] ... Mais eu fico muito feliz, 

Vereador Rodrigo quando Vossa Excelência numa sessão anterior falou, inclusive me 

convidou para participar de uma reunião no Tribunal de Contas, porque manteve 

contato com o Tribunal de Contas da União e etc e tal, do ministério público de contas, 

o empenho do nosso amigo Vereador Zé Preto, mas a gente vê nas redes sociais 

deputados estaduais, deputados federais, um monte de gente agradecendo ao governador 

por pedido deles. Senhores, aquilo ali é obrigação, o governo tem que fazer! O que nós 

precisamos em Meaipe é de uma escola de ensino médio. Então, eu quero ver porque eu 

fiz essa solicitação no primeiro mandato, mas nós somos uma formiguinha! Quem sabe 

os deputados estaduais, deputados federais, que agora inclusive recebi uma matéria 

agradecendo que foi atendido o pedido dele. Vamos pedir porque espaço o município 

tem para fazer uma escola estadual de ensino médio. Mas eu sou politico, adoro 

politica! Mas tinha que ter politica, principalmente para Deputado Governador, 

Presidente, Senador de ano a ano, porque tem muita gente boazinha nessa época viu! 

Muita gente boazinha para cuidar de tudo, para ir atrás de emendas e pedido que vai 

acontecer, agradecer ao governo Casagrande, porque tem um olhar maravilhoso para 

Guarapari. Às vezes alguma coisa e impede dele fazer o trabalho, mas nós não 

precisamos disso aí não, porque nós sabemos como isso funciona, o povo já sabe! Mas 

vamos torcer para ter eleição de ano a não, quem sabe a gente não consiga fazer tudo 

que nós almejamos. Quando eu falo nós,é porque eu sou morador Vereador Rodrigo, e 

eu sou apaixonado nessa cidade. Vou passar a palavra agora para minha amiga. Tá bom! 

Então a gente fica aí meio que um pouquinho triste, feliz porque disso tudo que está 

acontecendo, mas você recebe das redes sociais até oposição do governador tá falando 

que a obra é de indicação dele! Falou que foi perseguido durante o mandato e não fez 

nada, mas agora a obra saiu! Deve ter voltado a ser amigo do governador. Quero passar 

a palavra para o nobre Vereador Rodrigo. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES - Vereador dito eu vim aqui 

na sessão do dia 7 desse mês,a 14 dias atrás, explicar o que eu fiz em Vitória! Porque 

tínhamos a informação de que já estava licitado a obra daEs 060 Rodovia Edival Petri lá 

em Meaípe. Eu falei, porque que está parado? Essa era a função que tinha que ter sido 

feita por alguns outros parlamentares que hoje falam que a obra foi levado por eles. 

Então, eu fui a Vitória, conversei com os técnicos do Tribunal de Contas, os técnicos do 

DER, expliquei que não tinha... tentei diminuir a distância, porque às vezes poderia 

demorar mais dias como a gente viu aqui o presidente vindo aqui para poder antecipar a 

obra de importância, foi exatamente isso. Porque não tem obra mais importante, talvez 

hoje no município de Guarapari, do que aquela. Você fazer um pedido para aquela obra 

acontecer, é chover no molhado, porque se aquela obra não acontecer Meaipe acaba! O 

que precisava era adiantar, mostrar para as autoridades dos outros poderes que aquilo ali 

precisa de uma prioridade. E não tem ninguém melhor do que os políticos locais para 

fazer isso. E eu fui lá e perguntei porque está acontecendo isso! Saiu do conselheiroe foi 



para o ministério de contas. E ai eu fui lá de novo peguei o parecer e fui lá no DER, 

falei pelo amor de Deus, esperou o Mareto que é o diretor chegar para dar ordem de 

serviço, e vamos cobrar isso até começar a primeira pazada de areia lá. E não precisa 

falar que fui eu não, porque não foi!  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA – Presidente me 

concede mais 30 segundos para finalizar? 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) - Concedo mais 30 

segundos ao Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA – Presidente, só para 

deixar registrado aqui que amanhã é aniversário da minha filha mais velha Antoniele, 

que Deus te abençoe, que Deus te proteja e que você continue sendo essa filha, essa 

irmã, essa parceira maravilhosa que você é! E parabenizar aqui a secretaria de saúde, 

aos membros do Conselho Municipal de Saúde, a equipe técnica que vem fazendo um 

estudo Presidente, há alguns meses,quem sabe ano, sobre o atendimento odontológico 

no UPA...[15 RUTH ] ... meses, quem sabe anos, sobre o atendimento odontológico no 

UPA, e isso já foi aprovado pelo conselho, e já entrou no orçamento, e se Deus quiser 

em breve os munícipes de Guarapari vão ter mais esse trabalho, mais esse serviço... 

(acabou o tempo) 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos! 

Público presente; público que nos assistem! 

Pegar um pouco da fala do meu amigo,Vereador Oldair Rossi, é isso aí né, Oldair, a 

gente luta pelo bairro, só que assim, fazer o que a gente faz: não dormir à noite 

atendendo a população, e no meio de chuva, abrir a porta da nossa casa, não é ir lá 

depois que a obra tiver pronta, fazer videozinho falando que fez indicação, não! É estar 

todos os dias lá, correndo atrás e querendo que o negócio saia do papel! 

Mas a minha vinda aqui hoje é para falar de uma indicação que eu fiz para secretaria da 

Setac e agricultura, pedindo o diagnóstico da Juventude Rural do município de 

Guarapari, porque eu conheço a juventude de Todos os Santos, mas não sei da 

juventude total do nosso município, um município que oitenta e quatro por cento é rural, 

não tem uma política pública para a juventude, o que será o futuro do nosso município? 

Quem vai trabalhar? O queé ofertado para essa juventude? Nada! Guarapari não oferece 

nada para manter os jovens no campo, e as gerações que estão lá hoje quando não 

estiver mais, o que vai sobrar para a gente? Nada se continuar do jeito que está, não vai 

ter juventude rural! Eu sou exemplo de uma jovem que tive que sair do interior para 

buscar meu futuro, porque lá não oferecia nada! Então eu fiz o pedido a prefeitura para 

fazer o estudo sobre a realidade dos nossos jovens, e assim que o estudo estiver pronto, 

a gente trabalhar e apresentar políticas públicas, porque esse jovem tem que ficar no 

campo, o nosso futuro depende também da permanência da juventude no campo! 

Queria passar um pedacinho da minha sala para o meu amigo, Vereador, Professor 

Luciano! 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde Mesa 

Diretora; nobre vereadores; público que nos assistem; público que nós assistem de suas 

residências pelas plataformas digitais! Nosso ex-Presidente da Câmara, ex-Vereador 



Joaquim Capistrano, um grande abraço! (palmas) Professora Ticiane; nosso amigo 

Casquinha, Liderança da região sul, sejam sempre bem vindos a essa Casa! 

Dando continuidade as matérias relacionadas à educação do município, semana passada 

veicularam muitas notícias aí de abonos concedido pelas prefeituras aos municípios ali 

citados, então assim, com base em várias informações, a gente fez também um pedido 

de estudo de viabilidade para abono aos profissionais da educação do município de 

Guarapari! Então assim, a gente sabe que devido a lei do governo federal, a gente tem 

alguns impedimentos, mas nada impede que de que seja consultado o tribunal de contas, 

de que seja feito um estudo de viabilidade, e às vezes tem possibilidade de você fazer 

esse projeto, e pagar esse abono à partir de Janeiro, então assim, a gente pede para que 

seja analisado com bastante atenção, porque o professor merece, todos os profissionais 

merecem, então esse é o nosso pedido no dia de hoje! 

Em relação às enchentes, as chuvas dos últimos dias, assim como todo o município na 

região de Kubitschek, Coroado, Olaria, Ipiranga assim como Camurugi, a gente também 

vários problemas, dizer que Kubsticheck, Concha D‟Ostra, Ademar de Barros já está 

sendo feita uma obra, então assim, essa obra demorou muito, a gente pede a população, 

agora que a obra já iniciou, e devido as chuvas teve uma paralização momentânea, mas 

a gente espera que na sexta-feira, segunda-feira, assim que o sol firmar, essa obra volte! 

Muito obrigado, Sabrina pelo tempo! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Gostaria de finalizar 

agradecendo a secretaria de obras que disponibilizou o maquinário, o encarregado lá da 

nossa região, o Wanderlei está responsável pelo maquinário lá, atendendo às 

solicitações da comunidade, a gente sabe como é difícil atender...[16 KELEM ] ... 

Responsável pelo maquinário lá, a gente sabe como é difícil atender a todos do interior, 

ainda mais nesse período de chuvas, mas o possível está sendo feito. No mais um 

obrigado a todos e uma boa tarde. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Dr. 

Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Mesa diretora, em 

nome do nosso amigo Dudu, amigos de plenário, povo de Guarapari, imprensa. Um 

abraço ao nosso grande amigo Kinkas Capistrano, conhecido como Pão Doce, fica aqui 

a nossa homenagem, carinho de tantos anos. Pra quem não sabe foi meu companheiro 

de câmara em 2001 à 2004. 

Hoje eu venho aqui agradecer a esta Casa, pela minha ausência que foi justificada na 

semana passada e retrasada, eu estive viajando, fazendo um curso de especialização, me 

preparando para a prova de títulos, para ser médico especialista de trafego, e graças a 

Deus consegui passar na prova, uma prova muito difícil, e hoje sou doutor em medicina 

de trânsito. Obrigada pela compreensão de todos. 

Hoje eu fiz um pedido a secretária, mas que ela possa agilizar, o Caic 1 está sem 

enfermeira, e tem muitas coisas atrasadas lá dentro do Caic, para ser resolvido na área 

de saúde. Então peço aqui, ao vivo, que possa agilizar a contratação desta enfermeira 

para atender aquela comunidade. 

Quero também dizer aqui sobre as minhas indicações, as vezes muitas pessoas falam, 

essas indicações já foram feitas, mas todas as minhas indicações saem do gabinete. As 

pessoas procuram o gabinete, solicitam dentro do gabinete, lá mesmo eu peço ao doutor 

Rafael, que é o nosso advogado, ele faz a indicação e coloca em plenário. Não é para 



atrapalhar ninguém, para sobrepor ninguém, é só apenas para dar uma satisfação para a 

população, aquela que nos procura e pede para que possamos fazer uma indicação em 

relação aquilo. 

Essa foi a parte boa do meu discurso, agora vem a parte ruim do meu discurso. Todo 

mundo sabe que tramitou entre a gente, entre esta Casa, entre os colegas, um abaixo 

assinado em relação a nossa líder do governo. Nós tivemos um desagrado, todos os 

quinze vereadores assinaram esse abaixo assinado pedindo para que o prefeito possa 

fazer a substituição da líder do governo que não está sendo satisfatória com o nosso 

grupo de vereadores. Isso não é uma coisa que partiu de mim, partiu do grupo 

insatisfeito com a líder do governo, até mesmo porque ela deu uma declaração aqui uma 

vez que ela não é secretária do prefeito, então ela não tem obrigação de atender a pedido 

de vereadores. Eu acho que foi uma questão chocante e eu acho que ela realmente ainda 

não está preparada para assumir esse cargo de líder de governo. 

Eu fiquei muito triste hoje, porque hoje eu estava em Anchieta atendendo, um corretor 

amigo, de Guarapari, foi até Anchieta e lá ele me disse que a nobre colega vereadora, eu 

gostaria que ela tivesse presente, porque ela sempre gosta de falar, que ela gosta de ser 

franca, falar na frente, ela até teve um debate com o Oldair ela falou, quando você tiver 

alguma coisa você fala cara a cara, eu gostaria até que a mesma estivesse presente 

porque ficaria uma coisa mais bonita. A vereadora falou para um grupo de pessoas de 

Guarapari, que o Dr. Franz não merecia nem estar aqui porque ele é um vereador que 

não tem nenhum tipo de utilidade para as comunidades de Guarapari. Ela falou isso com 

um colega que ela nem imagina o tamanho de amizade que eu tenho com essa pessoa 

que chegou a trazer pra mim. Ela foi desleal comigo porque ela poderia ter chegado pra 

mim e perguntando: Franz porque você assinou? Ali é uma questão política, ali não e 

uma questão pessoal, não é uma questão de perseguição, é uma questão política, ela não 

serve para me representar como líder do governo, só isso! Ela tem um trabalho 

maravilhoso, é uma das vereadoras mais ativas que nós temos dentro do município de 

Guarapari. Então eu gostaria de deixar isso bem claro a população de Guarapari, até 

mesmo porque durante toda a minha campanha todas as comunidades onde eu passei as 

pessoas que me cobravam: Ah, Dr. Franz você vai sumir da minha comunidade? Eu 

falava: eu sou médico, eu sou uma pessoa que dedico muito a minha profissão, eu 

trabalho de manhã e de tarde, eu não tenho tempo suficiente para ficar dentro das 

comunidades procurando problemas, mas eu tenho um gabinete aberto...[17 

CLAUDICEIA] ... para ficar dentro das comunidades, procurando problemas, mas eu 

tenho um gabinete aberto e a disposição de todo mundo como acontece as pessoas me 

procuram dentro do gabinete. Incrível que pareça a maioria das pessoas na área de saúde 

porque sou médico. Então as pessoas acham que eu como médico não posso ajudar a 

pedir uma capina, a pedir uma limpeza mais eu faço, mas a maioria das pessoas que me 

procuram dentro do gabinete me procuram para a área de saúde. Então essa colocação 

da líder de governo mais uma vez ela provou. Não tem capacidade para assumir esse 

cargo, então eu assumo publicamente, publicamente que assinei sim e lá fiquei muito 

mais triste ainda porque todos os quinze vereadores dessa Casa assinaram junto. Então 

quer dizer ela está sendo reprovada para ser a líder do governo dentro desta Casa de 

Leis. Então ela agora chegou então eu se eu tiver mais um tempinho eu vou repetir a 

nobre aqui. Que hoje eu fiquei muito triste, viu vereadora, que um colega, um Corretor 

de Guarapari teve em Anchieta, encontrou comigo e falou que a senhora falou que eu 

sou um dos vereadores que menos faz por Guarapari, que eu sou vereador que menos – 

como foi o termo que ele usou – como se eu não tivesse trabalho por Guarapari. O meu 

trabalho realmente, às vezes não é político momentâneo, eu tenho uma vida profissional 

imensa dentro de Guarapari, eu tenho dois mil e oitocentos partos, cirurgias que a 



senhora nem imagina, trabalhei em serviço público carente, fiz um dos maiores 

trabalhos preventivo de câncer de colo dentro do município de Guarapari. Fazia, colhia 

o exame, operava o paciente e fazia e mandava para a doutora Marcia do laboratório 

fazer o laudo. Nós tratamos muitas pessoas dentro de Guarapari, pessoas muito carentes 

então foi um trabalho maravilhoso. Me choquei muito porque essa pessoa é muito 

próxima minha, ele é Corretor de Guarapari, não vou expor o nome. Eu gostaria de dizer 

isso para a senhora, foi assinado esse requerimento, esse pedido ao prefeito por todos 

nós aqui da Casa porque nós achamos que a senhora realmente ainda não está preparada 

para ser a líder de governo. Só isso, nada pessoal! Como à senhora sempre falou nos 

nossos grupos, quando tiver alguma diferença entra no privado e conversa, a senhora foi 

para a rua para falar uma coisa que não devia. Obrigado presidente, obrigado a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Direito de resposta  a 

vereadora, líder do governo. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Vereador Franz, gostaria que o 

senhor me colocasse frente a frente à pessoa quem falou isso. Uma coisa é a gente 

engravidar pelo ouvido outra coisa você me colocar a frente da pessoa e falar. Ainda 

ontem sua mãe dona Diana esteve na minha loja e eu falei muito bem de Vossa 

Excelência, pelo carinho que eu tenho ao senhor e a Drª Josiane que são amigos, pelo 

menos eu os considero. Nunca falei nem do senhor e nem de nenhum dos vereadores 

aqui porque a minha índole não permite. Não é do meu feitio! Assim como o senhor 

mencionou ali que os senhores fizeram o ofício para me retirar, era um assunto que para 

mim já estava acabado, mas foi bom o senhor ter trazido a tona. Realmente foi feito esse 

ofício, mas nunca nenhum dos vereadores me chamaram para conversar. Nunca! 

Prefiram agir de forma, vamos colocar sorrateira porque não conversaram, não vieram 

falar comigo. Alguns dos vereadores sentaram comigo depois, conversaram e eu na 

quinta-feira passada, não sei se o senhor estava presente, eu pedi suspensão por cinco 

minutos. Conversei com todos os vereadores. A matéria que saiu inclusive  hoje saiu 

uma matéria aí falando que eu fui arrogante. Eu gostaria de perguntar aqui a todos os 

vereadores que participaram da reunião, em momento algum eu fui arrogante. Em 

momento algum eu falei. Eu estou aqui para aprender... [18 ANA ] ... Em momento 

algum eu falei. Eu estou aqui para aprender. Tem aqui outros vereadores que tem muito 

mais experiência do que eu. Eu sempre subir nesta tribuna e falei que eu estou aqui para 

aprender. Embora o conhecimento que eu tenha em direito, as pós que eu tenho. Mas 

não é o caso! Politicamente, eu estou aqui para aprender. E eu nunca, Doutor Franz, 

nunca falei uma vírgula de nenhum dos senhores. Porque não é a minha política. Nem 

na frente e nem por trás. Não é o que eu faço! Franz, eu tenho trabalhado tanto que eu 

não tenho tido tempo. E se alguém falou isso para o senhor, eu gostaria muito – e aí eu 

peço, por que isso se chama calúnia. Falar da pessoa e não me dar o direito de saber. Eu 

vou querer saber, porque isso é calúnia. Difamação porque eu nunca disse nenhuma 

vírgula. Falo na presença de todo mundo aqui: não é do meu feitio, não é da minha 

índole, não é da minha pessoa falar isso. Nunca! De ninguém! Tem gente aqui que não 

gosta de mim. Como de Jesus Cristo tem gente que não gosta. Falavam dele. Mas, 

assim, eu nunca falei mal de nenhum dos vereadores. Nunca! Se eu puder ajudar, eu 

ajudo. Por exemplo, o Luciano. O Luciano eu o chamei e conversei com ele: „vereador, 

tem a questão no projeto. Se o senhor puder, gostaria de ajudá-lo‟. Não foi, vereador? 

Não foi? Então, assim, em momento algum… Eu só acho, assim, que os vereadores 

poderiam ter me dado essa oportunidade de conversar, de falar: “olha vereadora, acho 

que você está faltando aqui. Acho que você pode fazer isso.Acho que você pode fazer 



aquilo”. Eu não tenho problema nenhum. Santo Agostinho fala que a maior dádiva é 

quando você se reconhece pequeno e humilde a ponto de aprender. Nem todo mundo é 

tão sábio que não possa continuar aprendendo. E eu estou aqui para aprender! E muito 

me assusta a sua fala porque é uma das pessoas que eu tenho um grande carinho. E eu 

nunca falei do Senhor. Eu gostaria muito, já que o Senhor mencionou e está gravado nos 

anais da Casa – e eu vou requerer a cópia – eu quero muito que o Senhor me coloque de 

frente a pessoa porque aí eu vou falar da pessoa e entrar com uma ação contra a pessoa. 

Porque é o mínimo que eu posso fazer. É o meu direito de defesa.Porque eu não vou 

permitir que fiquem falando de mim; que eu falei; colocando palavras na minha boca. 

Eu não tenho porque omitir ou mentir. Então, assim, muito obrigada, presidente. Uma 

boa tarde a todos. Eu acho que a população nem precisa disso. O Senhor poderia, 

inclusive,vereador, ter me chamado ali na sala e ter perguntado:“Rosana, tem alguma 

coisa?Tem algum problema? Você falou isso”. Seria melhor do que a gente vir aqui a 

tribuna expor para as pessoas que estão nos assistindo. Desnecessário!A população não 

merece isso! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Direito de 

resposta ao vereador Franz, que foi citado na fala da vereadora líder do governo.  

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Primeiramente, esse 

negócio aí de “vou processar”, vereadora; isso aí a Senhora não vai coagir ninguém. O 

direito da pessoa falar, é o direito dela de comentar. Então eu não posso inventar 

calúnia, porque não foi calúnia. Então eu gostaria que a Senhora aguardasse a minha 

fala, fazendo o favor. Eu, simplesmente, aquilo que a Senhora falou, eu também 

estranhei porque o grau de amizade que nós temos. Nós fazemos academia 

juntos.Temos uma amizade. Então isso me espantou muito porque essa pessoa, é uma 

pessoa muito próxima, e ela tem um carinho… 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Gostaria 

que retornasse o tempo do vereador e gostaria que o plenário respeitasse a fala do 

vereador. Se alguém for citado na fala, que peça também o direito de resposta. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA –E essa pessoa é pessoa 

muito próxima.Então eu fiquei um pouco chateado mesmo, entendeu vereadora? Mas eu 

acho que o respeito vai continuar. Essa questão desse debate foi bom. Foi bastante 

esclarecedor. Espero que isso não abale a amizade. Isso é uma questão política. A 

senhora pode querer saber. Esse negócio de falar que você vai processar quem me falou. 

Isso aí a senhora nem vai saber quem é…[19 SAMUEL ] ... Isso aí a senhora nem vai 

saber quem é, porque eu vou defender o nome da pessoa pela confiança que a pessoa 

teve a mim. O direito de plenário nós temos de falar, e eu não poderia deixar de dizer a 

Vossa Excelência apenas o que eu estava pensando, porque sempre ficou dito aqui que 

toda a diferença de vereadores nós iríamos discutir dentro do privado, como foi levado 

isso a rua me deu o direito de levar isso ao público de Guarapari, sobre o que estavam 

falando e explicar para o povo de Guarapari, como foi dito que eu sou um vereador 

pouco atuante, então sempre me expliquei desde o início da campanha até hoje, que a 

minha dificuldade é exatamente pela minha profissão, pelo meu trabalho diário de 

médico, que eu realmente não tenho essa disponibilidade de manhã e de tarde de estar 

dentro das comunidades. Então, só queria deixar isso bastante claro. Pela minha parte eu 

só queria deixar isso claro para a vereadora, e que não tenho mágoa, não vou guardar 

mágoas, porque na política eu já passei pela câmara muito mais agressiva, muito mais 

muito mais forte do que essa, e graças a Deus, essa câmara hoje, sempre em paz, sempre 

com alegria, sempre com um bom trabalho. E espero que assim continue da minha parte 

principalmente, e daqui para frente espero nunca mais ter que retornar ao plenário para 



ter um debate negativo. Esse é um debate negativo para a população de Guarapari, não é 

um debate positivo. Espero daqui para frentea gente sempre ter um debate positivo, que 

possa agregar valor ao nosso município. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Peço desculpas à 

população de Guarapari, porque nós tivemos problema no retorno aqui da mesa diretora. 

O Vereador Franz estava no seu direito de resposta.. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Então,eu tenho aqui uma amiga 

de anos, nada é por acaso nessa vida, não é à toa que essa amiga está aqui hoje. Que é 

uma pessoa que comunga o mesmo Cristo que eu comungo, é uma pessoa que me 

conhece de trabalhos a frente da igreja, é uma pessoa que sabe do meu caráter, da minha 

índole, e que defendeu a minha pessoa desde sempre. Ela mais do que ninguém poderia 

subir nessa tribuna e até falar por mim, não é verdade? Ela sabe que eu jamais, jamais, 

falaria de qualquer pessoa, porque repito não é da minha índole! Mas o senhor foi muito 

contraditório na sua fala, o senhor falou aqui que se fosse no privado, que eu poderia 

falar no privado, mas o senhor não me dá oportunidade de sequer de vir me perguntar 

Vereador! O senhor poderia ter me chamado a parte e ter perguntado. Porque uma coisa 

é o senhor acreditar numa verdade que lhe foi contada, outra coisa é o senhor ouvir a 

minha verdade. Eu acho que nós somos colegas de trabalho, repito tenho um carinho 

por sua pessoa, um carinho pela Doutora Josiane, pelo irmão da doutora Josiane, 

conheço há anos e jamais falaria. Mas assim como está registrado nos Anais da casa e 

eu tenho direito de saber quem foi a pessoa que falou com senhor, eu vou pedir as 

gravações, e vou realmente me defender, porque eu preciso saber. Porque a gente não 

pode sair por aí Doutor Franz, e falar as coisas que falaram! Me falaram tantas coisas de 

todos, e eu não saio por aí pegando o microfone, principalmente da tribuna que para 

mim é uma coisa sagrada, precisa ser respeitado e saiu falando! A gente tem que ter a 

prudência e sabedoria! Primeiro a gente vai apurar os fatos, é assim que funciona dentro 

da lei! Dentro do direito...[20 RUTH ] ... A gente tem que ter a prudência, a sabedoria, 

primeiro a gente vai apurar os fatos, é assim que funciona dentro da lei, dentro do 

direito, antes da gente falar, antes da gente vomitar, a gente primeiro apura os fatos, e os 

fatos não foram apurados! Mas agora quem vai apurar esses fatos, sou eu! Porque eu 

quero saber quem é que usou meu nome indevidamente! Eu estou levando pancada aqui, 

sem saber! Então pelo respeito que eu tenho ao senhor e acredito que se o senhor tivesse 

pela minha pessoa, o senhor teria me chamado anteriormente, e teria conversado 

comigo, e não teria exposto isso, nem a mim nem o senhor e muito menos a população 

que está nos ouvindo! A população não merece isso, vereador! Né! Então, assim, fica 

aqui meu desabafo e gostaria de já registrar aqui nos Anais da Casa, a Mesa da 

presidência que eu vou querer os áudios até para que eu possa tomar as minhas 

providências cabíveis, porque eu não vou ficar aqui ouvindo difamação e injuria ao meu 

nome por uma coisa que eu não fiz e muito menos falei! Né?! Mais uma vez obrigado! 

Desculpa a população que nos acompanha, não é necessário isso, não há necessidade 

disso! Eu estou aqui apenas para trabalhar para fazer o trabalho e nada mais! Muito 

obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – 

VereadorRodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom!Cumprimentar a 

Mesa Diretora; os colegas; o público que nos assisti aqui e em casa, principalmente 

quero falar para o público em casa de algum trabalho que eu fiz em prol da sociedade, e 

o tema inicial aqui vai ser o HEMOES, eu estou insistentemente tentando trazer uma 

unidade do HEMOES para o nosso município, fiz inicialmente uma consulta ao 



HEMOES que me deu um parecer favorável, encaminhei ao prefeito, tive uma resposta 

não muito boa no sentido de que não tinha tido, a prefeitura não tinha tido nenhuma 

informação do governo do estado, então diante disso fiz uma reunião na secretaria de 

saúde, e aí já mudou, melhorou bastante, a secretaria de saúde informou que fez um 

ofício ao governo do estado pedindo uma proposta do governo do estado, nesse meio 

tempo eu já fiz uma indicação e fiz uma emenda a LOA para ter a previsão orçamentária 

de que existe essa parceria, e hoje estive com o Secretário Estadual Onésio, de Saúde, 

cobrando ele justamente essa proximidade com o município! Então ao público em casa 

eu vou trabalhar isso os quatro anos, que aconteça isso o mais rápido possível! Acho 

importante, vi um posicionamento positivo, hoje eu tenho que falar, do município a 

favor, e eu vi um posicionamento positivo do governo do estado, está faltando pouco 

para tudo isso se encaixar! Então o que o trabalho do vereador hoje está fazendo é de 

diminuir essa lacuna entre o governo do estado eo município para encontrar, Vereador 

Franz a parceria ideal do que é viável município fazer e o que é viável do governo do 

estado trazer para que tenha então a unidade de coleta de sangue em Guarapari! 

Expliquei ao secretário hoje a importância, até porque os outros municípios vizinhos 

como Piúma a e Anchieta tem que ir para Vitória atrás disso, então em Guarapari vai ter 

uma serventia muito boa! 

A outra questão é um requerimento que fiz hoje, aprovado em plenário sobre o 

transporte público municipal! Olha bem, vereadores, existe um caos, mas é um caos, 

não é mais uma coisa pequena, não, no transporte público do município, e que não se 

regulariza, não se normatiza. ..[21 KELEM] ... Transporte público do município e que 

não se regulariza, não se normatiza! É inconcebível todo o dia uma reclamação porque 

não tem as linhas certas, não tem os horários, não tem as rotas! Tiraram porque queriam 

ou a prefeitura se cobra a gente não sabe! Fiz um requerimento hoje para buscar esse 

contrato, eu vou cobrar do município que cobre da concessionária! Eles tem que cobrar 

da concessionária, eu não estou aqui para cobrar da concessionária não, eu sou fiscal do 

executivo, e o executivo tem que explicar o que ele vem fazendo! Eu perguntei ao 

Genésio que é o promotor, que também não conseguiu me explicar tudo, e o município 

tem que tomar uma atitude! Se eles não estão cumprindo o que foi acordado, entre com 

uma ação na justiça e tire isso deles! O povo não pode ficar como está não! E vai jogar 

isso para cima dos vereadores? O vereador fica de pés e mãos atadas com a omissão do 

executivo! Eu vou cobrar todas as notificações, tudo que o executivo esta fazendo, e se 

não estiver fazendo nada eu vou entrar no ministério público com o relatório que eles 

me encaminharam! É o que que dá para fazer, esse vereador aqui depende de muitas 

coisas da aprovação do plenário, o plenário sempre está aprovando, como aprovou hoje 

o requerimento. Só que o transporte público tem que ser feito de maneira séria, porque 

as pessoas depende disso para o seu sustento! Não essa esculhambação que está! 

Infelizmente tem que ser falado porque não está de bom agrado, é de ponta a ponta no 

município, no interior, na parte urbana, no norte, no sul! Poxa, se fosse uma coisa 

especifica, mas não é! O Adalberto reclama que não tem ônibus para ir pro Aeroporto, 

Reta Grande não tem ônibus para vir pra cá, o outro não tem horário para ir para 

prefeitura! São todos os locais assim! Se não sabe fazer entrega para quem sabe! Vai lá 



CETURB faz um convênio, sei lá! Tenta, se estiver tentando a gente vai vir aqui e falar, 

está tentando. 

A outra coisa que eu quero falar é sobre o IEMA que foi aqui citado algumas vezes. Fui 

no IEMA, no IEMA existe um plano de remanejamento que foi feito em 2008, por isso 

que é impedido de acontecer tudo que os vereadores aqui falaram, porém, vereador Dito 

– vou te dar o aparte- mas esse ano vai ter a revisão e espero que revejam isso. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Vereador Rodrigo o 

senhor falou ai sobre o transporte público. Eu tive uma reunião com a empresária, dona 

da empresa Lorenzutti, ela me falou que durante o feriado colocou ônibus a mais para 

atender a população e os turistas, e ele foi autuada por colocar ônibus a mais, ela 

recebeu mais de cinquenta autos de infração. Então uma coisa que a gente tem que rever 

também, porque a empresa as vezes quer trabalhar e é impedia de trabalhar.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Só trinta segundo para 

completar presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Concedo trinta segunda 

a vossa excelência. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Vou agora só falar da 

Moção que fiz, ela não esta presente, vou entregar a ela depois na residência, Dona Rosa 

Malagutti de Andrade. Ela é a mãe de alguns amigos meus como a Rosimar, a Marta, o 

Serginho, o Zé Carlos; avó da Caroline, do Ruan, do Fabrício, da Léia; bisavó da Maria 

Carolina e do Artur. Uma pessoa muito querida, a matriarca da família Malagutti de 

Andrade. Obrigado Presidente. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dudu 

Corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde presidente, boa tarde nobres Pares, TV, a imprensa.  

Hoje eu estou vendo muita exaltação e muita movimentação, mas os vereadores são pro 

ativos e nós estamos lutando pelo melhor do nosso município. As vezes a gente ficar 

cobrando do executivo, ficar cobrando as obras. Quero parabenizar Dr. Franz por aquela 

capina, limpeza lá no São Judas Tadeu, aqui ali nós temos casa ali por cima que é do 

meu irmão, um trabalho muito bem feito, foi pedido seu que eu sei disso, quero 

parabenizar ai porque você está sempre trabalhando. 

A SEPTRAN, agradecer ao secretário Luiz e agradecer ao Jefferson. O Jeferson mais a 

sua equipe estiveram lá no bairro Olaria, aonde em um lugar de muito acidente na 

descida do Joventina Simões, perto do Brasileirinho, não tinha sinalização, colocaram 

seis placas lá e em breve estarão também fazendo a pintura das lombo-faixas. 

Mas eu gostaria também Zazá, você sabe disso, nós estamos passando em momento 

difícil porque não temos placas, sinalizações, tem que licitar essas placas porque tem 

vários lugares aqui Guarapari...[22 CLAUDICEIA]... sinalizações, tem que licitar essas 

placas, tem muitos lugares, tem vários lugares aqui em Guarapari que está tendo 

acidente por falta de sinalização. Então vão licitar essas placas aí para voltar os 

trabalhos que os meninos querem trabalhar, os meninos só pedir que eles vão trabalhar, 

mas tem que ter as placas. Aí acontece  acidente como aconteceu no ano passado e veio 

a óbito. O mês passado teve uma batida um cara de moto, duas motos bateram porque 

um vem e desce o morro correndo e acontece. E, hoje graças a Deus quero agradecer a 

Septran o Jeferson com sua equipe lá que nos ajudaram e colocaram aquela placa ali. 

Quero falar sobre a qualificação. Nós temos alguns projetos, nós temos necessidade de 

aumentar a nossa renda per capita do nosso município, nós temos renda familiar, mas é 

importante que essas empresas vem para cá para gerar emprego aqui para nós como já 



temos a Auto Glass. Essa semana eu tive lá na Del Pupito, Dito, lá perto de Condados, 

ele conseguiu empregar vários funcionários da região e isso é muito importante, você 

muda a renda daquela região, tem a Subtec ali que funciona também e eles estão com 

uma proposta boa para o ano que vem de oferecer alguns cursos. É muito importante 

aonde você muda a renda, você muda porque os meninos... foi como a Sabrina falou a 

poucos minutos atrás, não é só lá não Sabrina, aqui também na cidade, os meninos não 

tem oportunidade. Nós temos que brigar por isso, lutar pelo Poder Executivo, mas 

também...a luta pelo primeiro emprego. Nós temos que lutar por isso porque os meninos 

ficam vagando, um toma o caminho diferente porque não tem opção. Então nós temos 

que buscar isso junto ao Executivo, temos um projeto de incentivo aí nós temos que 

analisar porque várias empresas passaram por aqui como a Suzano foi embora, mas tem 

muitas empresas querendo vir pra cá, e vai gerar muito emprego aqui dentro. Mas não 

adianta também, nós temos que  qualificar. Essa é minha fala nessa tarde, uma boa tarde 

a todos! 

Quero passar a palavra ao nosso amigo Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Dudu muito 

obrigado por você ter me passado a palavra.  

Eu sentado ali na minha cadeira, apreciando os problemas ocorridos aqui dentro dessa 

Casa, fato esse que havia trazido aqui, problema dessa Casa que de uma hora para outra 

as coisas iam chegar ao ponto quem vem chegando. Quando a pessoa ela não está 

preparada para uma coisa ela não deve assumir, a pessoa que não tiver preparo para 

certas funções não deve assumir essas funções. Tem que ter humildade de saber que não 

pode assumir certas funções. Funções delegadas ela tem que ser principalmente 

trabalhada com conhecimento e hosteridade (sic) principalmente com parceria. Existe 

coisas na vida chamada liderança, existe coisa na vida chamada liderança e liderança é 

uma coisa  que muita das vezes a pessoa já nasce com aquilo, outras procuram se 

capacitar, procuram a procurar ter, buscar liderança com parceria. A  Casa de Leis é um 

lugar que nós precisamos dessa forma. Eu fui tachado aqui por certas vezes de ser uma 

pessoa muito radical e pedir cá vi as coisas se enrolando, se enrolando, se enrolando e 

nada vai  sendo resolvido, pessoa usando informações privilegiada, usando as coisas 

para fazer suas benécias, passando por cima de qualquer pessoa como se fosse trator, 

sem respeito nenhum com ninguém dentro dessa Casa de Leis. Então não poderia aqui 

ficar calado. E isso aconteceu comigo, como aconteceu com outros e vem acontecer 

com outros mais e isso não pode mais acontecer. E agora essa semana por incrível que 

pareça tanto o vereador Wendel como eu tivemos uma reunião com um grupo de 

pessoas aqui da cidade que nos convocaram e mais alguns salva vidas, para conversas 

apenas assuntos deles que eu não conhecia e falei vamos conversar com a secretária 

para saber o que eu devo fazer para ajudar vocês. Foi acabar a reunião liguei para a 

secretária marcando a reunião com a secretária e tenho a grata surpresa que já foram na 

frente se antecipar para pedir uma  reunião para resolver os problemas dos salva vidas 

que nós nem sabemos os problemas que são. Então são pessoas dando de boa 

samaritana, de que se faz de desentendido. Gente aí alguns vereadores passam por 

mentirosos...[23 ANA ] ... ai alguns vereadores passam por mentirosos; passam por 

outros...Aí depois tem que ligar para o privado. Tem que ligar para isso ou para aquilo. 

A pessoa não tem senso de ridículo. Perde o senso, gente! Então isso, quando eu fui 

falar com a secretária, em nome meu e em nome do vereador: “ah, “fulana” já veio para 

pedir tal, na sexta-feira ter uma reunião para tocar nesse assunto”. Gente, sinceramente, 

eu fico muito decepcionado e continuo decepcionado. Se eu tiver mentindo… Eu acho 



que as coisas aqui não estão caminhando bem realmente. Quer dizer, então, gente, 

indicações dentro de departamento perseguindo os outros. Indicações dentro de salva-

vidas, que passa mais informações. Mas eu não sabia! Mas eu acho que as coisas tem 

que tomar um rumo. Tem que tomar um rumo, senhor presidente. Nós precisamos 

disso! Obrigado! 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO NASCIMENTO – Gostaria também 

de parabenizar o Izac pelo Bruno, de Guarapari. Bruno, bom exemplo aí para nós. Nós 

estamos mexendo com o esporte também. Isso é muito bom! E Guarapari tem um 

potencial muito grande e, às vezes, não é apresentado. Mas, se Deus quiser, agora Izac, 

nós vamos ter esse tipo de trabalho aqui. E, assim como oDito falou sobre a filha dele 

que está completando mais um ano de vida, o nosso procurador, Renan, também. Uma 

salva de palmas para você. Uma boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente, 

encerrado o horário dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Encerrado 

o horário destinado aos oradores, entraremos no horário das lideranças partidárias. Por 

isso, peço que a nobre secretária faça a chamada do primeiro líder partidário inscrito 

para que possa fazer o uso da palavra pelo tempo regimental de até três minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) –Vereador Izac 

Queiroz, do PP, declina. 

Vereador OldairRossi, do partido União Brasil. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Quero 

registrar a presença do líder… Como se fala de líder; líder pra lá, líder pra cá. Nós 

vamos falar de um líder comunitário. Líder comunitário, às vezes, não é só aquele que é 

votado lá pela comunitário. Líder comunitário também, muitas das vezes, é aquele que 

milita, que é a liderança nata. Então, por isso, eu quero registrar a presença de 

“Casquinha”. Se eu falar o seu nome aqui ninguém vai saber. Se eu falar “Casquinha” 

todo mundo vai saber. “Casquinha” lá de Meaípe. Pessoa muito bacana.E, hoje, está 

aqui conosco acompanhando os trabalhos do Poder Legislativo. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde mesa diretora, presidente. 

Venho aqui falar do meu partido, o maior parte do Brasil, União Brasil. E agradecer a 

Câmara Federal, a deputada federal Norma Ayub por estar mandando, atendendo os 

pedidos do vereador Oldair Rossi, mandando dinheiro de emenda para a Saúde de 

Guarapari: R$280.000,00.Em breve, vai estar passando mais R$720.000,00. Mandou 

agora para Agricultura R$395.000,00. Queria agradecer o apoio do deputado estadual 

Theodorico Ferraço; o prefeito Édson Magalhães também que é do nosso partido, que 

vem fazendo um brilhante trabalho...[24 SAMUEL] ... o prefeito Edson Magalhães 

também que é do nosso partido, que vem fazendo um brilhante trabalho no município de 

Guarapari. Solicitamos a deputada Federal uma emenda junto com Teodorico Ferraço, 

para atender as necessidades do povo do Interior, no asfalto da região de São Miguel, 

São Félix, a interligação ali de Cabeça Quebrada a Todos os Santos, de São Félix a Baia 

Nova e São João do Jabuti. E ela nos atendeu, e espero que em breve venha essa grata 

notícia para atender aquele ponto, um dos pontos de maior credibilidade turística de 

Guarapari, que é a Cachoeira Bravin lá em São Félix. São sete quilômetros que falta 

para interligar São Miguel ao maior ponto turístico de Guarapari. Eu espero que esse 

pedido seja atendido pela nossa deputada Federal Norma Ayub, Theodorico Ferraço 

deputado estadual, o nosso prefeito do Poder Executivo Edson Figueiredo Magalhães, 

que podemos juntos construir um futuro melhor para cidade de Guarapari. A cidade e o 

interior tem que andar junto, agroindústria no interior uma potencialidade gigante, 

maior produtor de tilápia, um dos maiores produtores está ali em São Miguel, Cabeça 



Quebrada e Rio Grande. Temos que valorizar também o homem do campo e trabalhar 

pela cidade e pelo interior. Muito obrigado e uma boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Vereadora 

Kamilla Rocha do PTB. 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Boa tarde a todos! 

Mais uma vez vou usar o horário da liderança, mas eu gostaria de tratar sobre alguns 

assuntos aqui que a gente no decorrer da semana passamos. Agradecer aqui o secretário 

de obras o Odivan que sempre é um secretário muito solicito, pronto e disposto ajudar a 

resolver o problema. Nós tivemos reunião lá com a engenheira da secretaria de obras, 

juntamente com o secretário, Vereador Denizart, o dono da empresa o Luquinha, que foi 

a empresa que ganhou a última licitação das obras de pavimentação e drenagem, em 

toda a região norte. Nós podemos ver que, nós sabemos que é um fenômeno da 

natureza, não tem como controlar, a gente não sabe né, mas existe já um alerta de algum 

tempo que ocorreria uma forte chuva. Infelizmente, nós vemos às vezes que a secretaria 

não consegue se organizar, na prevenção e de limpeza dos bueiros, e a conscientização. 

E mais uma vez ali em Perocão na Rua Manoel Alvarenga, nós presenciamos a triste 

situação dos moradores da localidade e dos funcionários da escola, os estudantes que 

ficaram sem aula por quê? Mediante as fortes chuvas, alaga literalmente a escola e é 

triste a gente vê isso. E nós tratamos sobre esse assunto em destaque, assim como 

tratamos de diversos outros assuntos que, infelizmente a gente vê uma morosidade da 

empresa em executar as obras. O prazo já se excedeu, era um prazo de um ano que 

venceria em agosto, e agora já estar em outubro, ou seja, a empresa já está atrasada. A 

gente compreende que por causa da pandemia muita coisa mudou, muita coisa subiu, a 

empresa precisou fazer aditivo, porque os preços triplicaram. Mas a população ela não 

consegue e não pode mais esperar! Então assim, o prefeito fala que tem dinheiro em 

caixa, que a obra ela tem que ser executada, mas a gente por outra para a gente ver 

empresa com uma certa dificuldade de executar o serviço. Então, quando uma empresa 

no município não consegue executar o serviço, que já tem licitado, eu não consigo 

compreender como a mesma empresa ganha novas licitações! Por exemplo, essa 

empresa que está atrasada em Santa Mônica ganhou a obra de Cachoeirinha. Então,eu 

não consigo entender como é que ela vai começar a obra de Cachoeirinha, como é que 

ela vai fazer a obra de Cachoeirinha, como é que fez a obra de Tartaruga e diversas 

outras obras se está atrasada em diversas outras que estão lá!? O serviço que foi feito se 

perde todo, a empresa tem que refazer o serviço e por final quem sofre é a população. 

Eu quero só finalizar e enfatizar fala do vereador Wendel Lima referente à Rua São 

Paulo...[25RUTH ] ... eu quero só finalizar enfatizar, enfatizar a fala do Vereador 

Wendel Lima, referente a Rua São Paulo, a Rua São Paulo foi uma rua que nós tivemos 

a oportunidade de batalharmos juntos pela drenagem daquela rua, é ali, eu sempre estou 

ali no Coradello, é um comerciante de referência ali na rua, e na oportunidade nós 

levamos para ele o convite do Prefeito Magalhães e ter a oportunidade de assinar aquela 

ordem de serviço que a rua seria contemplada, e nessa última chuva agora, o 

comerciante ficou desamparado e sofreu prejuízo, porque o restaurante não pôde abrir, 

porque a rua, ela foi literalmente submersa pela água, e a gente vê que não é um 

problema de hoje e nem da semana passada, é um problema de anos! Assim como 

existem diversos outros lugares em Guarapari que nós precisamos rever, o poder 

público precisa rever, porque no final das contas, quem sempre sofre é a população! No 

mais quero agradecer a todos a atenção e mais uma vez obrigada! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê – Vereador Max 

Júnior do Avante! 



O SENHOR VEREADOR MAXWELL DOS SANTOS JÚNIOR – Boa tarde 

presidente! Boa tarde demais vereadores! Boa tarde público presente! 

Quero começar minha sala hoje falando sobre o CEMEI, ali no Bairro Itapebussu, é uma 

é uma nova, é a antiga creche que vai atender crianças de zero a cinco anos podendo 

contemplar tão somente ou não somente o Bairro Itapebussú, mas também o Bairro Sol 

Nascente que fica próximo ao Bairro Lagoa Funda, tem uma parte também ali no Bairro 

Camurugi, então dizer todos vocês aí que se Deus quiser, essa obra aí em breve vai estar 

pronto! 

Quero agradecer também, não estão presentes, mas o Vereador Dito Xaréu é o Zé Preto 

por ter lutado bastante na área de Meaípe, o engordamento daquela orla, como é sabido 

há muito tempo, precisa de melhorias, vale também citar que o Vereador Rodrigo 

Borges também que foi até o tribunal de contas, foi até o DER também para poder 

adiantar esse processo que já estava liberado! O que a gente fica triste é que agora 

aparece um monte do pai da criança, você vê muito deputado falando que foi lá e pediu, 

mas em todas as reportagens que eu acompanhava, não vi ninguém lá, nenhum deputado 

daqui que se diz o pai da criança! Então filho feio não tem pai, mas quando o filho é 

bonito aparece um monte! 

Endossar as palavras aqui do Professor Luciano quando ele falou sobre o abono do 

professor, dizer que no período pré-campanha, isso para todo o executivo, às vezes é 

fácil dar o abono, mas eu quero ver é dar depois! Se não puder dar esse ano, que dê no 

próximo ano! Então que todo esse corpo docente aí, possam ser contemplados também! 

E fiz um ofício gente, pedir mais trinta segundos, já presidente, sobre a Farmácia de 

Manipulação Popular, o que é isso? Essa farmácia de manipulação  popular, ela vai 

atender famílias de baixa renda, inclusive esses dias eu vim de São de Gabriel, dei uma 

carona para uma senhora que pagava aluguel, mãe de vários filhos, e que recebia um 

salário mínimo, e que a metade do salário dela era para fazer, gastar com remédios 

manipulados, então esse projeto hoje, gente, eu vou até ler rapidinho no que diz no 

ofício para você que está em casa aí, possam nos acompanhar! 

(O Vereador Max Júnior procede à leitura do ofício) 

Ou seja, esse projeto é exclusivamente para o nosso munícipe, para o morador aqui do 

nosso município, e que poderá ser firmado pelo poder executivo, convênios com 

universidades, faculdades no sentido de utilizar também a estruturas existentes nos 

cursos de farmácia, química, que também já existem no nosso município! 

Ou seja, a gente pode aproveitar todo esse pessoal também para trabalhar em prol dessa 

farmácia de manipulação popular, e as despesas decorrentes da execução dessa 

indicação, elas correram... [26 KELEM ] ... Indicação elas ocorreram a conta de dotação 

orçamentárias próprias, ficando a critério do poder executivo autorizar a abrir créditos 

suplementares, se caso necessário, ou através de emendas suplementares e outros meios 

de capitação de recurso.  

Tudo que a gente faz aqui, as vezes quando é questão até de projeto de lei, que vai 

onerar o poder executivo, a gente esbarra em uma barreira que não pode, que isso é um 

erro de iniciativa, não pode o legislativo fazer matéria desse tipo. Em conversa com o 

vereador Rodrigo Borges ele até orientou que a gente pudesse isso através de um oficio, 

de uma indicação, e assim nós fizemos, e creio que o município, assim como o nosso 

prefeito tenha a capacidade de administrar, de gerir recursos próprios, eu tenho certeza 

que isso não seria muito difícil. Tem vários vereadores aqui competentes que buscam 

emendas parlamentares. Em nosso estado são trinta deputados estaduais, dez deputados 

federais, temos três senadores da república. E hoje eu vejo uma possibilidade, 



principalmente para atender a família de baixa renda através de uma farmácia de 

manipulação popular. Obrigado presidente. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Presidente, 

encerrado as lideranças de bancada.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Encerrado o horário dos 

líderes partidários, peço a nobre secretária que faça a chamada dos nobres vereadores 

para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Procede a 

chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Havendo quórum 

iremos dar sequência a ordem do dia. 

Pela ordem a vereadora Sabrina Astori.  

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI-  Presidente gostaria de 

solicitar a votação e discussão em bloco das matérias da ordem do dia.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – É regimental a 

solicitação de vossa excelência, irei colocar em apreciação do plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça a leitura de todos os projetos de lei presente na ordem do 

dia. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei 

n° 125/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Projeto de lei n° 136/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Projeto de lei n° 142/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Projeto de lei n° 160/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Lê: Projeto de lei n° 172/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Projeto de lei n° 178/2021 de autoria do vereador Wendel Lima. 

Encerrado Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Em segunda discussão 

os projetos de lei n° 125,136,142,160,172,178/2021. Em primeira discussão os projetos 

de lei n° 126, 137,162, 179/2021. Não tendo interesse de nenhum dos nobres Pares em 

discutir as matérias em primeira e segunda discussão, o rito seguinte da sessão será, 

transferência em primeira discussão para a próxima sessão, todas as matérias que estão 

em primeira discussão serão transferidas. E nesse momento passaremos ao processo de 

votação das matérias que estiveram, nesse momento, em segunda discussão. 

Em votação os apareceres da comissão de Redação e Justiça que foi favorável ...[27 

CLAUDICEIA] ... Pareceres da Comissão de Redação e Justiça que foi favorável aos 

Projetos de Lei : 125, 136, 142, 160, 172 E 178 que estiveram em segunda discussão.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Em votação os Projetos de Lei : 125, 136, 142, 160, 172 e 178/2021. 

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Você que estar em casa que queira conhecer um pouquinho mais sobre os projetos de 

autoria dos nobres Vereadores que foram aprovados na sessão de hoje é só entrar no site 

da Câmara Municipal que a comunicação já publicou na íntegra todo contexto das 

matérias aprovadas na sessão de hoje. 



Também quero informar os Vereadores e a toda população de Guarapari que na terça-

feira nós teremos sessão ordinária e no horário das  13 horas nós iremos entrar em 

sessão de julgamento das contas do prefeito Orly Gomes da silva e as 14horas  

entraremos no processo de julgamento das contas do prefeito Edson Figueiredo 

Magalhães. Também todos os detalhes sobre essas votações estarão no site da Câmara 

Municipal.  

Nesse momento em considerações finais entraremos com a palavra o nobre vereador 

Dudu Corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO NASCIMENTO – Mais uma vez uma 

boa tarde Presidente, nobres Pares. A minha vinda aqui é muito  rápida para falar sobre 

o nosso bairro perdeu duas pessoas essa semana o Sr. Arão, pessoa muito importante, 

Dona Eriezi Quirino esposa do Sr. Antonio Baiano e o Fábio também teve a perca do 

pai. Orar pelas essas famílias que Deus possa estar sempre confortando a cada um deles, 

pessoas importantes no nosso meio e hoje nos deixaram, temos que cada vez mais nos 

preparar ficar preparado, trabalhando na presença de Deus para que Deus possa estar 

sempre concedendo paz e alegria, respeito a cada um e tranqüilidade.  

Gostaria também Luciano, nós lutamos ali por aquela Ademar de Barros quando eu 

falava Zazá “só fala Ademar de Barros”; mais é uma luta de todos os vereadores, todo 

mundo deu a sua contribuição, até no apssado que isso já vem lá de trás. Mais tem gente  

que não ouvir ainda que a obra foi dada início, aí fica quando a pessoa vem cá e se 

informa melhor que a obra já foi dada início. O prefeito já deu início. Agora começou a 

obra chovem, tem que parar a obra, que encheu de água, via contratando para  tirar a 

água de lá e nós temos que torcer alguns falam “essa obra não vai dar certo!” eu não sou 

engenheiro, sou vereador, os engenheiros competentes  que estão lá. Mas acredito no 

Executivo acredito no nosso secretário que está empenhado o Odivan. Luciano vamos 

aguardar que nós moramos ali no bairro, as pessoas tem que se  informar mais e nos 

respeitar o nosso trabalho. Além do mais uma boa tarde a todos e que Deus possa estar 

nos abençoando! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Ainda nas considerações 

finais a  líder do governo a vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Assim, queria trazer uma fala 

que muito me pressiona, fui convidada para uma reunião amanhã com a secretária de 

Turismo junto com alguns salva vidas, e nessa reunião onde eu fui convidada eu passei 

uma mensagem para a Secretária, a mensagem está aqui no meu celular aonde eu falei 

assim; “ eu estava pensando, prefiro não ir na reunião amanhã pois vou acabar me 

desgastando com  um vereador. De repente você poderia até se reunir com ele se for o 

caso, se você achar necessário eu posso me reunir enquanto líder porque eu conversei 

com o prefeito a respeito do posto...[28 ANA ] ... com o prefeito a respeito do posto de 

salvamento que ali foi construído, na época, não para ser um posto de salvamento. Mas, 

sim, para ser um posto de informativos. E, como tinha o Radium Hotel; o Radium Hotel 

então passou a exercer esse papel. Só que o Radium Hotel fechou e ali, então, ficou 

sendo um posto de salva-vidas. E foi tido um prazo para que o salva-vidas saíssem. Mas 

o prefeito sentou comigo, falou que vai fazer os postos, inclusive de eucalipto. Uma 

coisa bem feita. E que, por hora, a secretária tinha visto um local para colocar os salva-

vidas, que era ali no Siribeira. Então, assim, eles me solicitaram para uma reunião 

amanhã e eu, então, mandei mais cedo essa informação de que achava por bem não 

participar para não ter esses desgastes. Que,para mim, eu acho desnecessário. Então, 

assim, as pessoas acreditam naquilo que elas querem acreditar. Eu vou mais uma vez 



repetir: eu estou aqui apenas fazendo o meu trabalho. Tive uma conversa agora com 

vereador Franz e falei com ele: „Franz, se eu te falei alguma coisa, se você ouviu, você 

poderia ter vindo conversar comigo‟. Mas, assim, falei com ele: „eu não falei uma 

vírgula dele‟. E nós vamos depois acertar essa situação. Porque eu preciso saber 

realmente quem usou o meu nome indevidamente. Mas são essas coisas que não 

precisam acontecer dentro da Câmara. Não estou aqui para roubar brilho de ninguém. 

Não estou aqui para atrapalhar ninguém. Estou aqui para fazer o meu papel. E todas as 

vezes que eu faço alguma coisa, eu faço pautada na indicação que eu tenho, protocolada 

e devidamente assinada. Muito obrigada! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT‟ANA LIMA) –Foi bom a 

vereadora Rosana falar sobre a questão do salvamento marítimo. Que o chefe do Poder 

Legislativo – que eu hoje estou representando os nobres vereadores aqui na Casa – e o 

prefeito municipal, nós fomos convocados para uma reunião, na quarta-feira, pelo 

Comando Geral do Corpo de Bombeiro, que ele salientou até a questão, assim, da 

retomada – que nós vamos ter aí um verão que pode acontecer de Guarapari estar na 

classificação muito baixa e aí a gente precisa ter esse cuidado. E aí com a retomada, 

com esse risco, é, praticamente, um retorno das atividades em comportamento normal. 

A cidade vai reagir dessa forma se nós fizermos o exercício da vacinação. Até estou, nas 

minhas redes sociais, como parlamentar, como cidadão incentivando as pessoas a irem 

tomar a vacina. Porque nós temos meta a cumprir. O que eu quero dizer com isso: além 

de salientar o assunto da retomada das atividades, foi também levantada a questão do 

salvamento marítimo. A questão de estruturar o nosso salvamento marítimo. Nós temos 

o nosso litoral capixaba que compreende, principalmente, a nossa cidade.De Setiba a 

Meaípe é extenso e requer um olhar mais zeloso, não só por parte do governo do 

Estado. Porque o governo do Estado também tem que olhar pelo nosso município. Mas, 

também, pela municipalidade. A prefeitura de Guarapari tem que assumir isso para si. 

Essa responsabilidade. Ter um olhar zeloso pelos nossos salva-vidas. Além de ter um 

olhar zeloso pelos salva-vidas, tem que também estruturar o nosso salvamento 

marítimo. Não descartá-los! O que foi feito foi descartar as pessoas que estão salvando 

vidas. Acho bonito, acho bacana a sua atitude. Acho bacana a atitude do vereador Zazá. 

Acho louvável a atitude de todos os vereadores que, com certeza, receberam a 

mensagem de algum salva-vidas que tem uma identidade, uma referência com os nobres 

vereadores. Nós somos uma cidade pequena e cada um de nós somos referências para 

um certo grupo da população. Por isso, nós disponibilizamos um grande encontro para 

trabalharmos na coletividade, na próxima terça-feira – vereadora deve ter tido esse 

retorno…[29 SAMUEL ] ... ter tido esse retorno, às 10 horas da manhã no plenário 

Ewerson de Abreu Sodré, neste local, nós iremos fazer uma reunião, junto com o 

salvamento marítimo e toda a sociedade Guarapariense, e também o poder público 

municipal, por que isso chegou numa esfera que não está só afetando a comunidade do 

centro da cidade, chegou num patamar de abrangência de mexer com toda a sociedade, 

até porque nós estamos aí nos aproximando de datas que teremos feriados prolongados e 

a Praia da Areia Preta é aquilo que marca a cidade de Guarapari,  como uma cidade 

saúde. Então, é um dos nossos grandes pontos turísticos, que atrai aqui milhares e 

milhares de pessoas. Então, todas as ações são louváveis, tanto do Vereador Zazá, 

quanto da líder do prefeito, todo mundo tem o seu sentimento de vontade de ajudar, de 

contribuir pelo desenvolvimento da cidade. Mas nós vamos para amenizar questão, nós 

vamos fazer uma grande reunião aqui na câmara, na terça-feira às 10 horas da manhã, 

com todos os poderes, com o salvamento marítimo e com a participação todos os 

vereadores. Muito obrigado e com a palavra Vereador Dr. Franz Tristão. 



O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA - Quero encerrar minhas 

palavras de hoje numa Sessão desagradável, pedir desculpa a população de Guarapari, 

acho que a função do vereador não é para vir para plenário para fazer alguns debates, 

algumas coisas pessoais. Então, quero pedir desculpas ao povo de Guarapari e prometo 

que daqui para frente todos os nossos debates vão ser debates políticos, direcionado a 

projetos para melhorias para o município de Guarapari. Também vou deixar aqui às 

minhas desculpas à Vereadora Rosana, talvez poderia ter tomado uma outra forma de 

debate, de conversa, mas a gente sabe que tudo que se passou não tem como se retornar, 

viu vereadora! Já foram ditas as palavras, eu estava realmente com uma mágoa no 

coração e talvez deveria ter tido tomado uma outra posição, na qual já houve um debate 

até entre a gente particular, que só eu e você sabemos. E isso realmente não foi trazido a 

publico, e dessa vez, infelizmente talvez por eu ter recebido algumas coisas de uma 

maneira eu posso ter transmitido a mesma altura do que foi me passado. Então, peço 

desculpas a Vossa Excelência, pedir desculpas ao povo de Guarapari pelas palavras, não 

foi ofensiva, foi dentro de um debate político, não foi nada ofensivo, porque até mesmo 

eu aprendi muito a respeitar as mulheres, até porque tenho uma mãe de 83 anos, tem 

uma filha de 28 e tenho uma esposa maravilhosa, a qual eu respeito muito, e tenho esse 

grande carinho, até mesmo por conviver com todas as mulheres, porque sou, como 

todos sabem, fui obstetra e ginecologista dentro desse município por muitos anos. 

Então, eu tenho essa obrigação de ter respeito pelas mulheres. Então, o nosso debate foi 

apenas político. Eu espero que esse debate não se estenda, até mesmo porque sempre 

tive consideração com Vossa Excelência e vou continuar tendo independente das 

mágoas que ficaram. Infelizmente, a mágoa fica,a gente às vezes fala coisas que não 

deveriam ou fala coisa que deveria, e isso magoa. Talvez poderia ter sido feito de outra 

forma! Mas, infelizmente já aconteceu, já passou, e peço desculpas a Vossa Excelência 

por ter sido dessa forma. E deixo aqui e espero que isso se apague durante o tempo e 

que a gente possa retornar ser os amigos que nós sempre fomos. Muito obrigado 

Presidente, muito obrigado a todos, população câmara, amigos e povo de Guarapari.  

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Dr. Franz, eu aceito as suas 

desculpas, até porque como o seu mesmo ali mencionou, nós tivemos algum tempo atrás 

um embate,aonde uma pessoa estava numa barbearia e escutou do próprio Dr. Franz que 

estava falando mal de mim. E eu em momento algum o expus, em momento algum eu 

subi nessa tribuna para falar isso. Eu o chamei particularmente, e falei. Entre a verdade 

da outra pessoa que falou para mim a verdade dele, eu fiquei com a verdade dele. 

Porque eu sei que ele não falaria de mim, assim como eu não falei dele. Então assim, a 

gente precisa ter esses discernimentos, e como ele mesmo aqui bem falou...[30 RUTH ] 

... ele não falaria de mim, assim como eu não falei dele, né! Então assim, a gente precisa 

ter esses discernimentos, como ele mesmo aqui bem falou, poderia ter falado comigo e 

conversado, mas eu aceito sim, as suas desculpas, tá bom vereador?! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Quero agradecer a 

população de Guarapari que nos acompanhou até agora pelas redes sociais e também 

pela TV local que está fazendo a transmissão ao vivo! Agradecer aos assessores que 

acompanharam os trabalhos assessorando os parlamentares; agradecer a procuradoria 

geral da Câmara que está se fazendo presente nas sessões; agradecer intensamente a 

parceria dos vereadores que eu tenho certeza que o intuito, o objetivo é lutar pela cidade 

de Guarapari, divergências e convergências de ideias sempre, isso vai existir, afinal de 

contas somos um parlamento, o parlamento é isso, é democracia, é debate, o dia que o 

parlamento deixar de debater e ter divergências também no pensamento, não é um 

parlamento, por isso que os parlamentares são eleitos de formas proporcionais para 

auxiliar e ter todas as representatividades dentro do poder legislativo! A todos vocês que 



estão em casa, nosso muito obrigado, falo em nome dos vereadores, a nossa gratidão e 

até a próxima semana, se Deus quiser! 

E não havendo mais nada a tratar declaro encerrado os trabalhos dessa tarde! 

(A Sessão foi encerrada às dezessete horas e quarenta e um minutos). 
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